

GGR-Geschäfte

2017-506

83 012.18 Organisation; Behörde; Parlamentarische Vorstösse

B+K

Postulat Fraktion SP/Grüne; "Flexible Tagesschulplätze" (Nr. 11/2017); Beantwortung

Ausgangslage / Vorgeschichte

Am 26.06.2017 reichte die Fraktion SP/Grüne folgendes Postulat ein:

Am 11.12.2017 [E 471] hat der GGR das Postulat Fraktion SP/Grüne «Flexible Tagesschulplätze» (Nr. 11/2017) als erheblich erklärt und die Beantwortungsfrist per Ende 2022 festgelegt.

Der Gemeinderat hat in der Folge ein Pilotprojekt initiiert, das im Schuljahr 2019/2020 gestartet wurde. Die Erkenntnisse aus dem Pilotprojekt liegen nun vor.

Rechtliche Grundlagen

Gemäss Art. 32 Abs. 3 der Geschäftsordnung GGR ist ein erheblich erklärtes Postulat innert einem Jahr zu beantworten.

Erkenntnisse aus der Pilotphase

- Die Nachfrage nach flexiblen Tagesschulplätzen ist gering:
Schuljahr 2019/2020 2 Familien / 3 Kinder
Schuljahr 2020/2021 1 Familie / 1 Kind
Schuljahr 2021/2022 2 Familien / 3 Kinder
- Ständig wechselnde Kindergruppen und wechselndes Tagesschulpersonal erschweren für die betroffenen Kinder den Aufbau von wichtigen Beziehungen.
- Für Schichtarbeitende sind die Modulzeiten nur bedingt hilfreich. So müssten die betroffenen Kinder z.B. bei einer Spätschicht idealerweise gleich in der Tagesschule übernachten können.
- Die fristgerechte Einreichung der Arbeitspläne durch die betroffenen Eltern/Erziehungsberechtigten klappt oft schlecht. Der nötige Vorlauf für die Personalplanung der Tagesschulleitungen fehlt dadurch.



Beurteilung GR

Der GR hat an der Sitzung vom 04.07.2022 beschlossen, das Angebot der flexiblen Tagesschule unter Erfüllung bestimmter Voraussetzungen (Bsp. maximale Anzahl Kinder pro Tagesschulstandort; Frist für Bekanntgabe gewünschter Modulzeiten; Mindestbesuch der gebuchten Module etc.) weiterzuführen.

Erwägungen

Meister Katrin, SP: Die Fraktion SP bedankt sich beim GR, dass dieser das Postulat ernst genommen und dieses gut umgesetzt hat. Das ist nicht selbstverständlich und es hat sich nun gezeigt, dass tatsächlich ein kleines Bedürfnis besteht, nach diesen flexiblen Tagesschulplätzen. Des Weiteren wird dem GR gedankt, dass dieser das Projekt flexible Tagesschulplätze weiter unterstützt, obwohl nicht eine riesige Nachfrage vorliegt. Die Personen, welche dieses Angebot nutzen, sind bestimmt sehr froh, dass ihr Kind in flexiblen Tagesschulplätzen betreut werden kann.

Beschluss einstimmig

Der GGR nimmt von der Beantwortung Kenntnis und schreibt das Postulat SP/Grüne "Flexible Tagesschulplätze als erfüllt ab.

Beilagen Keine